
ДАЕШЬ ИНФРОСТРУКТУРУ 
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В этом выпуске: 

 

Горячая линия! 
 

Каждые понедельник и 

 четверг 

Общественная  

Приемная 

 

ПО ВОПРОСАМ  
МЕСТНОГО  

УПРАВЛЕНИЯ И  
САМОУПРАВЛЕНИЯ 

 

С 14.00 до 18.00 
 

Мы готовы выслушать 
Ваше мнение 

 

Тел. 8(0162) 22-06-03 

Брест, ул. 17 Сентября, 
22-24 
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В рамках общественного обсуж-
дения концепции застройки Юго-
Западного района представители 
Белорусской социал-
демократической партии (Грамада) 
и кампании «Говори правду» напра-
вили предложения местным вла-
стям г. Бреста. 

«При выработке наших предложе-
ний, мы тщательно провели внутрен-
нее обсуждение, изучили нормативные 
документы, посоветовались с жителя-
ми данного района. К сожалению, ле-
генда и сам план читаются с трудом. 
Современные технические средства 
позволяют изготовить на порядок выше подоб-
ные топографические изображения. А лучше 
бы его сделать в 3D проекции, тогда можно 
тщательно проанализировать план застройки и 
соответственно более детально внести свои 
предложения. Тем не менее, мы выделили 7 
первоочередных пунктов для дальнейшей за-
стройки Юго-Западного микрорайона Бреста» - 
комментирует инициативу одна из участников 
общественного обсуждения Анна Канюс. 

Проектируемый район расположен в юго-
западной части города Бреста на левобережье 
реки Мухавец. Территория района ограничена с 
севера - Варшавским шоссе (от КПП 
«Варшавский мост»), с востока - полотном ж/д 
Брест-Ковель и далее дорога на Влодаву, с юга 
- автомобильной дорогой Брест-Ковель, с запа-
да - ул. Ковельской (по н.п. Волынка). Площадь 
района в уточненных границах составила 
1078,3 га. Согласно проекту к концу расчетного 
срока (2030г.) планируется строительство не-
сколько новых жилых  микрорайонов, в связи с 
чем увеличится численность населения с 57527 
до 98646 чел. 

По словам еще одного участника обсужде-
ния Игоря Масловского, данный район охваты-
вает порядка 20% жителей Бреста, а к 2030 
году его удельный вес составит почти 30%. 
Учитывая, что результаты застройки будут 
касаться не только жителей новых микрорайо-
нов, но прямо или косвенно затронут интересы 
всех жителей Бреста, представители БСДП и 

«Говори правду» обозначили ряд проблем и 
предложили свое виденье их решения. В пред-
ложении указывается, что: 

- Первоочередной задачей считаем необхо-
димым начало строительства учреждений об-
разования: средних школ и детских садов в 
существующих районах жилой застройки. Счи-
таем необходимым в новых учебных учрежде-
ниях предусмотреть строительство бассейнов. 

- В соответствии с планом застройки микро-
района отношение площадей зеленых насаж-
дений к общей площади микрорайона состав-
ляет 19,2% при нормативе 40-50%. Отдельные 
кварталы микрорайона практически не содер-
жат зеленых насаждений, как уже застроенные, 
так и планируемые. Например, сектора проекта 
№№ 10, 17, 21, 20, 22, 15, 7, 6. Соответственно 
просим пересмотреть планн застройки в сторо-
ну увеличения  площадей с зелеными насажде-
ниями в соответствии с принятыми стандарта-
ми в РБ. Считаем необходимым создание но-
вых парков, скверов, санитарно-защитных зон и 
других насаждений путем внедрения ценных 
пород; реконструкцию зеленых массивов и 
лесов в городской черте и создание на их осно-
ве городских парков, скверов, лесопарков, за-
щитных зон и др.  

- Необходимо предусмотреть строительство 
минимум одного оздоровительного комплекса, 
который включает общегородскую баню, бас-
сейн, сауны и другие услуги населению. 

Продолжение на странице 2 
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ДАЕШЬ ИНФРОСТРУКТУРУ 
- Для создания более безопасной городской среды активисты 

предлагают предусмотреть строительство многоуровневых авто-
мобильных парковок и стоянок,  строительство поземных перехо-
дов.  

Социал-демократы и говориправдовцы также предлагают 
прекратить сложившуюся негативную практику застройки новых 
микрорайонов. «Мы настаиваем на осуществлении планирова-
ния, строительства и ввода в эксплуатацию одновременно жи-
лых домов с объектами инженерной, транспортной и социальной 
инфраструктуры. Просим письменно проинформировать нас об 
учете наших предложений по результатам общественного обсуж-
дения» - добавил Игорь Масловский 

http://zapraudu.info/ 

Продолжение. Начало на стр.1 
- Для популяризации здорового образа жизни необходимо 

строительство спортивно-оздоровительных уличных площадок 
для детей и взрослых: уличные тренажѐры, беговые, велоси-
педные и роллерные дорожки, площадки для игровых видов 
спорта. 

- Район должен взять на себя нагрузку на учреждения здра-
воохранения, а значит необходимо предусмотреть строитель-
ство детской поликлиники. 

- Для создания благоприятного жизненного пространства 
необходимо запланировать площадки для выгула домашних 
животных, предусмотреть строительство общественных туале-
тов. 

ТРЕБУЕМ ПУБЛИЧНОСТИ 
Брестской областной организации БСДП Светлана Олесюк 

По словам политика, если это строительство направлено во 
благо брестчан и работы производятся в соответствии с законо-
дательством, то почему подробную информацию не разместить 
в отрытом доступе на сайте горисполкома или государственных 
газетах. На объекте отсутствует даже техпаспорт.  

«Мы выражаем обеспокоенность в связи с непрозрачностью 
принятия решений об этом и других строительствах. Просим в 
соответствии с законодательством разместить и размещать в 
будущем в открытом доступе полную и достоверную информа-
цию о строящихся объектах» - добавила Светлана Олесюк. 

http://virtual.brest.by/ 

Брестская областная организация Белорусской социал-
демократической партии (Грамада) направила обращение в 
местные органы власти с предложением размещать всю 
информацию о строительстве любых объектов в отрытом 
доступе. 

Поводом для  обращения послужило начало обустройства 
прибрежной полосы р. Мухавец в районе ЦМТ. По информации 
из ряда интернет источников на данном месте ведется строи-
тельство мини-спортивного комплекса. Данная информа-
ция вызвала неоднозначную реакцию общественности 
Бреста. 

«Мы приветствуем любые мероприятия, направленные 
на благоустройство и повышение качества жизни брестчан, 
которые не причиняют вреда окружающей среде. Однако, 
мы считаем, что решения о строительстве тех или иных объек-
тов должны приниматься с учетом мнения жителей Бреста и  
размещения полной и достоверной информации о строитель-
стве в открытом доступе. К сожалению, у жителей Бреста отсут-
ствует информация о заказчике и подрядчике строительства 
данного объекта, о функциональной принадлежности данного 
объекта, правах и возможностях брестчан при завершении стро-
ительства данного объекта. Примеров подобной негативной 
практики в Бресте достаточно. В отдельных случаях построен-
ные здания даже подвергаются сносу» - прокомментировала 
мотивацию данного обращения заместитель председателя 

ПАРАЗИТЫ В БРЕСТЕ 
ций по уходу за многолетними насаждениями. Обнаружив на 
деревьях омелу, необходимо вырезать пораженные ветки до 
здоровой древесины и сжигать их. Обрезку следует проводить 
ранней весной или поздней осенью, обязательно замазывая 
раны масляной краской. При поражении другие средства борьбы 
с омелой малоэффективны» - прокомментировала обращение 
Анна Канюс, председатель Брестской городской организации 
Белорусской социал-демократической партии (Грамада).  

Омела белая, поселяясь на деревьях, приводит к уменьше-
нию урожайности и качество самого урожая снижается. Растения
-паразиты ослабляют и иногда приводят к гибели плодовые и 
ягодные культуры, на которых паразитируют.  

«Ослабленные деревья лиственных пород не только меньше 
выполняют функцию фильтрации воздуха, но и являются потен-
циальной угрозой для жителей города. Поражение деревьев 
омелой снижает их долговечность, а ландшафты теряют декора-
тивность» - говорится в обращении.                             http://bsdp.org/ 

Брестские социал-
демократы направили 
обращение в Брестский 
городской исполнитель-
ный комитет в связи с 
возникшей экологиче-
ской проблемой города.  

По мнению партийцев, 
за последнее десятилетие 
количество деревьев в 
Бресте пораженных оме-
лой белой заметно воз-
росло. Теперь она поселяется не только на уличных насаждени-
ях или в парках, но и в садах, на плодовых деревьях. Под угро-
зой массового заражения находятся посадки парка Воинов-
интернационалистов, бульваров, зеленых зон, фруктовых садов  

«Мы предлагаем своевременно проводить комплекс опера-
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Председатель Брестской областной организации БСДП 
обратился в прокуратуру г. Бреста в связи с проведение 
строительных работ и прокладкой инженерных сооружений 
в Мемориальном комплексе «Брестская крепость-герой».  

После обращения в областную организацию БСДП ряда граж-
дан, которые выражали свое недовольство строительными рабо-
тами на территории Мемориального комплекса «Брестская кре-
пость-герой», в том числе прокладкой инженерных сооружений, 
члены организации посетили данную территорию и произвели 
фотосьемку 31 марта 2015 года. 

«У организации БСДП нет экспертов по данной тематике. Тем 
не менее, из анализа обращений граждан, собственного визуаль-
ного наблюдения, фотоматериалов  и  материалов СМИ можно 
сделать 3 утверждения: в результате проведенных работ спи-
лено определѐнное количество деревьев; строительные 
работы ведутся без надлежащих предварительных археоло-
гических исследований (человеческие останки в открытом 
виде находятся на месте работ); система канализации про-
кладывается прямо в правый рукав реки Мухавец» - коммен-
тирует свое обращение в надзорный орган председатель област-
ной организации Белорусской социал-демократической партии 
(Грамада) Игорь Масловский. 

Прокладка инженерных сооружений связана со строитель-

ЦЕНТР НА КОСТЯХ 

ством патриотического центра БРСМ, а также гостиницы россий-
ским инвестором. 

«Мы просим проверить данные факты на предмет нарушения 
законодательства и вынести соответствующее предписание по 
их устранению, при необходимости возбудить уголовное дело, 
виновных привлечь к ответственности» - добавил Масловский. 

http://mybrest.by/ 

Социал-демократы и «Говори правду» в Бресте предла-
гают увековечить память политического и научного деятеля 
БНР и БССР Александра Цвикевича. 

В Бресте партийные и общественные активисты провели ряд 
мероприятий приуроченных ко Дню провозглашения Белорусской 
Народной Республики. 

«Поскольку эта знаменательная дата властями игнорируется, 
то главный упор мы делаем на просветительскую и информаци-
онную работу. Нами подготовлен специальный выпуск бюллете-
ня «За наш город», который полностью посвящен истории про-
возглашения независимости и отцам-основателям БНР, в том 
числе выходцам из брестчины» - комментирует свою мотивацию 
председатель областной организации БСДП Игорь Масловский 

По словам Масловского современная Белорусская социал-
демократическая партия (Грамада) продолжает традиции Бело-
русской социалистической Грамады (1903-1918). Подготовка и 
провозглашение независимости была осуществлена нашими 
идейными предшественниками: социал-демократами и социали-

БРЕСТЧАНИН АЛЕКСАНДР ЦВИКЕВИЧ 
стами. И первое правительство также было белорусским социа-
листическим, а не как стараются некоторые преподнести нацио-
нально-буржуазным» - добавил политик. 

Одно из мест распространения информационного бюллетеня 
социал-демократы и говориправдовцы выбрали неспроста – 
напротив «старого» корпуса БрГУ им. А.С. Пушкина. Именно 
здесь располагалась мужская гимназия, в которой учился буду-
щий историк, философ, дипломат, премьер-министр Белорусской 
Народной Республики, а затем один из основателей академии 
наук  БССР Александр Цвикевич. 

«Сегодня мы направим предложение местным органам вла-
сти и администрации университета о размещении на корпусе 
университета памятной доски посвященной Александру Цвикеви-
чу. На наш взгляд улица или сквер имени А. Цвикевича в Бресте, 
стали бы достойным знаком внимания потомков этому легендар-
ному брестчанину» - комментирует предложение участник акции 
Валентин Лазаренков. 

http://bsdp.org/ 
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Ответственная за выпуск 

Анна Канюс 
Размножен на копировальной технике  

Бюллетень основан Брестской областной организацией БСДП 

Брест, ул. 17 Сентября, 22-24, тел. 22-06-03 
Материалы представлены кампанией «Говори правду!» и  
инициативой «Наш Город» 
 Тираж—290 экз. 

Анна Канюс—председатель 
Брестской городской организа-
ции БСДП. Окончила Брестский 
госуниверситет и Европейский 
гуманитарный университет. 
Магистр политологии. В настоя-
щее время докторант факульте-
та журналистики и политиче-
ских наук.  

9,7 ДНЕЙ 
оргиевские имперские ленты и возносят так называемый 
«русский мир». То ли из-за отсутствия собственных идей, то ли 
целенаправленно используют кальки-мероприятия соседнего 
государства. А о собственной тысячелетней истории они почти 
не вспоминают. 

И все же удалось узнать главную отличительную особенность 
молодежной политики в Бресте от других городов – это наличие 
собственного рекламного баннера о годе молодежи.  

3. Отчет председателя горсовета депутатов о деятельности 
за 2014 год прошел без содокладчиков и обсуждения из-за не-
хватки времени. Хотя такие вроде и были в списке. Честно скажу: 
даже слух ничего не зацепило в отчете.  

4. Узнали несколько полезных цифр: 
- Себестоимость одного приема врача на 2014г. в поликлини-

ке обходится 52000 рублей, на дому – 35000, а в больнице 1 
койка-место на сутки стоит 387000, амбулаторное лечение обхо-
дится в 27000.  

- В Бресте 22 казино или игровых заведения. Как написал мой 
коллега по этому поводу в ФБ: «Монте Карло отдыхает».  

- БРСМ уже освоил 2 млрд. на строительство своего патрио-
тического центра в Брестской крепости и дальше будет.  

5. "Оппозиция" все же есть в горсовете. Два представителя 
голосовали против предложенных проектов решения и свой 
"протест" аргументировали.  

Городской Совет депутатов повысил ставку земельного нало-
га в 2,5 раза для банков, игровых заведений, крупных торговых 
центров, заправок с автостоянками и промышленных территорий 
с незавершенным строительством. Такая мера принесет в город-
ской бюджет порядка 5 млрд. рублей, что эквивалентно содержа-
нию одного детского сада в течение года. Думаю разумное реше-
ние. На мой взгляд, только последний пункт можно подвергнуть 
критике, что и сделал один из депутатов.  

В соответствии с утвержденной «Территориальной програм-
мой государственных гарантий по обеспечению медицинским 
обслуживанием населения г. Бреста и Брестского района на 2015 
год» на одного больного отводиться 9,7 дней нахождения в боль-
нице. Лишь один депутат-врач не согласился с данным показате-
лем. Нас, как социал-демократов, рассмотрение данного вопроса 
очень обеспокоило, поскольку доклад с обсуждением и вопроса-
ми занял всего 5-7 минут. Вот вам и забота  о здоровье.  

P.S. Всего на сессию было вынесено 14 вопросов и из них 
первый занял по времени 2 часа. Насколько у депутатов остава-
лось сил и энергии решать вопросы о «повышении комфортно-
сти проживания в городе» остается большим вопросом.  

Не болейте! Будьте здоровы! 
На сессию ходили Игорь Масловский и Анна Канюс 

В соответствии со ст.12 Закона РБ «О местном 
управлении и самоуправлении в Республике Беларусь» 
сессия местного Совета депутатов проводится открыто и 
гласно. Пользуясь своим правом очередной раз представи-
тели Белорусской социал-демократической партии 
(Грамада) и кампании «Говори правду» посетили сессию 
Брестского городского Совета депутатов.  

Отметим вначале, что как было бы здорово, знать повестку 
дня за неделю-две до сессии, иметь в открытом доступе проек-
ты решений. Тогда можно было бы не только вопросы задать, 
но и свои дополнения и предложения внести от партии или об-
щественности. А так приходится лишь созерцать и получать 
небольшую, но порой интересную и полезную информацию, 
которая почему-то не озвучивается в государственных источни-
ках. Вот так и получаем опыт, как не надо делать. Надеюсь 
успеем исправить… 

Однако все по порядку о сессии: 
1. За два часа до начала сессии нам на офис позвонили 

журналисты, которые спрашивали у нас повестку дня. 
2. Главный вопрос сессии «О реализации государственной 

молодежной политики» практически превратился в обсуждение 
реализации политики БРСМ и профилактики правонарушений в 
связи с комментариями в Интернете и работе в социальных 
сетях (читай профилактику критики властей). Мы так и не услы-
шали ряд социально-экономических показателей касательно 
молодежи. Например, сколько создано или будет создано новых 
достойно оплачиваемых рабочих мест для молодежи? Какие 
социальные гарантии предоставляет городская власть для мо-
лодежи? Какие инновационные идеи готова представить власть 
для всестороннего творческого развития молодого человека? 
Вместо этого: «усилить роль патриотического воспитания», 
«повысить роль молодежи во время выборов» и т.д. Кстати о 
патриотизме в БРСМ. Многие бретсчане прекрасно осведомле-
ны, что отдельные лидеры БРСМ в Бресте «культивируют» ге-

ВО БЛАГО БРЕСТЧАН 
стемы местного самоуправления. Поэтому для возможного уча-
стия партийных и общественных активистов в работе территори-
ального общественного самоуправления мы просим городские 
власти: проинформировать о месторасположении коллегиальных 
органов территориального общественного самоуправления; 
предоставить возможность ознакомиться с решениями и дея-
тельностью органов территориального общественного само-
управления. Своими действиями надеемся сделать работу об-
щественного самоуправления более эффективной во благо 
брестчан» - комментирует обращение Наталья Галанина.  

Партийные и общественные активисты в Бресте хотят 
принять участие в работе органов территориального обще-
ственного самоуправления и сделать его работу более эф-
фективной. Соответствующее обращение направлено в 
местные органы власти активистами кампании «Говори 
правду» и БСДП. 

Большинство  задач самоуправления соответствуют про-
граммной деятельности кампании «Говори правду» и БСДП. 
Многие наши активисты состоят в ряде общественных организа-
ций, цели и задачи которых также направлены на развитие си-


